

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Los fusionistas.—Contestación

Madrid 9 á las 1'25 t.

Los fusionistas se proponen combatir al Gobierno con motivo de haber otorgado la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona sin el consentimiento de las Cámaras.

Si al Gobierno no le satisfacen los medios adoptados, aprontará una resultante para acabar con el anarquismo.

Asegúrase que los generales Martínez Campos y Borrero y sus padrinos han contestado al Asesor Supremo de Guerra en términos hábiles.

Parece que los padrinos del general Borrero dejarán de intervenir en el asunto.

Al campo.—Guerra de peligro

Madrid 9 á las 1'40 t.

El señor Cánovas me ha dicho que han abandonado á Barcelona muchas familias pudientes refugiándose en las casas de campo.

El embajador español en Londres que fué atropellado por un coche se halla fuera de peligro.

En el Senado.—Sin debate

Madrid 9 á las 4 t.

A la sesión del Senado acudieron los señores Azcárraga y Duque de Tetuan para el caso de que los fusionistas provocaran el debate sobre la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

Parece que los liberales desistieron de sus propósitos sin duda por temor de que el debate produjera mal efecto en Barcelona y España entera.

En Washington

Madrid 9 á las 4'15 t.

Washington.—En el Senado Mr. Morgan se ocupó de la situación de Cuba, afirmando que los españoles tienen instintos de opresión y odio contra los cubanos.

Dijo que era partidario de la guerra contra España si continúa tan abominable despotismo.

Si la Reina de España—añadió—viera los actos brutales ejecutados por la soldadesca prohibiría al general Weyler que cometiera estos desmanes.

Acusación inicua

Madrid 9 á las 4'60 t.

En el Senado de Washington Mr. Morgan dijo también que el general Weyler se pulsa la espada manchada de sangre en las entrañas de los niños y mujeres movido por su política de opresión y esterminio.

Noticias particulares

Madrid 9 á las 5 t.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el general Gasco en las inmediaciones de la Venta de Casanovas, provincia de Santiago de Cuba encontró á la partida de rebeldes que manda el cabecilla Calixto García que estaban colocando bombas de dinamita.

Después de un largo tiroteo se dieron á la fuga no sin dejar algunos muertos y heridos.

En Punta Brava el Teniente Sagasta batió á una partida de rebeldes matando á diez.

Nosotros tuvimos muertos al teniente Mantos y á un guerrillero.

Contra el anarquismo

Madrid 9 á las 5'30 t.

Cuando se constituya el Congreso el Go-

bierno presentará un proyecto para reprimir enérgicamente el anarquismo.

Se prohibirá terminantemente la publicación de periódicos, se cerrarán los círculos y no se autorizarán las reuniones anarquistas.

A quienes pueda probarse que tienen ideas anarquistas se les expulsará del país, y en caso de que vuelvan serán deportados á las islas Marianas ó á Fernando Póo.

Muertos.—Registros

Madrid 9 á las 5'40 t.

Barcelona.—Hasta ahora hay ocho muertos y nueve heridos graves.

Se ha ordenado abrir un registro de todos los extranjeros que residan en Cataluña.

Llegada.—Regalo

Madrid 9 á las 5'45 t.

Han llegado á la Habana los generales Garrich, Ruiz y Bazán despues de terminada la visita de inspección.

También han llegado 40 voluntarios y 182 caballos, éstos últimos regalo de la colonia española de Méjico.

En el Congreso

Madrid 9 á las 6 t.

En el Congreso el señor Conde de Xiqueña pide el expediente que se formó al señor Núñez, diputado por Sorbas, siendo contador de Aduanas de Habana.

Las comunicaciones del capitán general de Cuba, en las cuales pedia la cesantía y el procesamiento del señor Núñez.

El señor Castellano dice que desconoce estos documentos.

Discutiendo el acta de Canita hablaron los señores Villaverde, Cos-Gayón, Silvela y Burrell.

El discurso del señor Silvela fué de enérgica oposición. Afirmó que jamás se ha tenido tan poco respeto á las leyes como ahora. Concluyó reclamando una reforma electoral, provincial y municipal.

El Senado aprobó el acta de la sesión anterior.

Atz que.—Operación

Madrid 9 á las 6'10 t.

Dicen de Cuba que una partida de rebeldes intentó atacar al poblado de Guanabacoa, siendo rechazada por la guarnición con muchas bajas.

Dicen que el general Weyler prepara una operación sobre Matanzas y las Villas contra la partida de rebeldes que manda el cabecilla Calixto García.

Expediente

Madrid 9 á las 6'50 t.

El Consejo Supremo de Guerra ha terminado la instrucción del expediente previo de la cuestión Martínez Campos-Borrero.

Háblase de que los fiscales del Consejo Supremo de Guerra determinarán cuando el Senado conteste al suplicatorio.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

El atentado anarquista

Barcelona 9 á las 1'40 t.

Barcelona 9 á las 1'45 "

Barcelona 9 á las 2'00 "

Barcelona 9 á las 2'10 "

Continúan las detenciones, pero parece que aún no se ha sacado nada en claro.

Entre los detenidos se cuenta un amigo del negro trapero que resultó herido.

Ha producido buena impresión el acuerdo de celebrar nuevas procesiones para de-

mostrar virilidad y valor ante las amenazas de los enemigos de la sociedad.

Ayer acordó el Ayuntamiento no asistir á la función religiosa que se debía celebrar en la barceloneta; pero el Obispo acordó asistir con el cabildo, sin embargo que la lluvia impidió que se verificara la procesión.

Ha fallecido en el hospital uno de los heridos graves.

Los médicos aseguran que morirán algunos más.

Créese que los muertos pasarán de catorce.

Los heridos menos graves pasan de veinte y los leves suman unos treinta.

Anoche asistió muy escasa concurrencia á las funciones de los teatros. Créese que esta noche se cerrarán algunos en señal de duelo. También se cerrarán muchas tiendas.

Los faroles de las calles por donde pase el cortejo fúnebre estarán cubiertos con paños negros.

A las dos de la tarde ha fallecido un herido á quien se había amputado una pierna.

Esta tarde á las tres se verificará el entierro de las víctimas. Asistirán las autoridades y representaciones de todas las sociedades y círculos de recreo.

A las seis de la tarde se verificará una procesión en la casa de Caridad, á la que asistirá el capitán general.—Amengual.

Barcelona 9 á las 3'45 t.

Barcelona 9 á las 3'40 "

Barcelona 9 á las 3'10 "

Barcelona 9 á las 3'30 "

Barcelona 9 á las 3'40 "

Barcelona 9 á las 3'45 "

La rambla está totalmente llena de personas.

La comitiva ha salido del hospital á las tres de la tarde.

A las cuatro prorrumpió la muchedumbre en gritos de indignación á la vista de los coches que conducían los cadáveres de un niño y una niña. Especialmente las mujeres del pueblo protestan en voz alta de tan horrible crimen.

Los comercios de la Rambla tenían sus puertas entornadas y los balcones enlutados.

Los faroles están encendidos y cubiertos con gasas negras.

Abrieron el paso cinco guardias municipales montados; seguían siete coches mortuorios, dos blancos con los cadáveres de dos niños, y cinco negros con los de los adultos, y después dos bandas de música tocando marchas fúnebres.

Detrás del último coche mortuario iban todas las autoridades, representantes de corporaciones y sociedades, varios elementos oficiales, las familias y muchos centenares de personas de todas categorías.

Fuerzas de la policía vigilaban constantemente las azoteas y balcones de las calles de tránsito.

Al pasar la comitiva por la Rambla el inmenso gentío que había hizo paralizar el movimiento de carruajes y tranvías, apesar de que el cortejo pasó por el centro del paseo.—Amengual.

Barcelona 9 á las 7 t.

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de las Baleares Don Manuel Villapardierna.

Se encuentra en esta capital el Obispo de Mahón.—Amengual.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brosca, 22—Palma.

NOTICIAS

De la Capital:

El Delegado especial del Gobierno de S. M. en Menorca telegrafió ayer á este gobierno de provincia que el Alcalde de Ciudadela, le había dado cuenta de haber sido sustraídos del depósito que la empresa del dragado del puerto tiene en aquella ciudad 119 cartuchos de dinamita, conteniendo cada uno más de 12 kilogramos, y cuatro paquetes de mecha, habiendo comunicado las ordenes oportunas al jefe de la guardia civil y al juzgado empezando la instrucción de las primeras diligencias.

Por un agente de la autoridad fué encerrado anoche en el depósito de Capuchinos un sujeto que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

En el vapor *Bellver* que salió ayer tarde de este puerto se embarcó el diputado á Cortes D. Pascual Ribot y Pellicer que se dirige á Madrid con objeto de jurar el cargo en el Congreso, y tomar después parte en las tareas parlamentarias.

Al muelle fueron á despedirle numerosos amigos así políticos como particulares.

A las ocho de la mañana de hoy se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Mahón llegada en el vapor *Nuevo Mahón*.

A la hora de costumbre ha salido para Valencia é Ibiza el vapor *Unión* conduciendo la correspondencia, carga varia y el siguiente pasaje, según lista:

Para Ibiza:

D. Enrique Riera.—Un soldado.—D. Angel Moreno.—D. José Miralles.—D. Eulalia Tur.—D. Francisco Iribarne.

Para Valencia:

D. Manuel Prats.—Un soldado.—D. Victoria Masanet.—D. Pedro Sancho.—D. Antonia Terrado.—D. Juan Sancho.—D. José Jufesa.—D. Francisco Verger.—D. Francisco Esteve.

Esta mañana llegó de Mahón una compañía de artillería para relevar á la que prestaba servicio últimamente.

Esta mañana á las seis entró en nuestro puerto el *Ciudad de Mahón* conduciendo la correspondencia de Mahón, 38 cabezas de ganado vacuno, 305 de ganado lanar y los siguientes pasajeros, según lista:

D. Juan Taltavull y una hija.—Cuatro oficiales del ejército.—Doña Catalina Ferrer.—D. Francisco Borrás.—D. Juan Castell.—Don Sebastián Simó.—D. José Morales.—D. Pablo Maring.—D. Jaime Vadell.—Setenta individuos de tropa.—D. Jerónimo Robert.—D. José Vicens.—D. Antonio Cerdá.—D. Luis Fuster.—Doña Antonia Benassar.—D. José Seguí.—D. José Juan Amengual y dos hijas.—Don José Bermudez.

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana á las nueve y media el vapor *Cataluña* conduciendo la correspondencia y carga varia; entre ella 13 cabezas de ganado vacuno, diez y ocho bultos de bacalao y ochenta y cuatro cascos de sardinas y los siguientes pasajeros.

D. Antonio Mayol y familia.—D. Ignacio Crespi y Señora.—D. Antonio Garau.—Don José Castello.—D. Jaime Portel.—Doña Inés Sastre.—D. Genaro Beltrán.

La correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña* se ha repartido en esta ciudad á las diez de esta mañana.

La Junta Directiva de la *Flor de la Juventud*, ha quedado constituida en la forma siguiente.

Presidente, D. T. F. F. Muñoz.—Vice-Presidentes, D. Pablo Serra Marcé, D. Miguel Pomar y D. Cristóbal Fernandez.—Contador, Don Sebastián Bestard.—Tesorero, D. Mateo Palmer.—Secretario, D. Juan Vila Gallor.—Vice-Secretarios, D. Juan Billón, y D. Ramón Camerón, D. Miguel Simó y D. Vicente Cardona.—Vocales, D. Juan Jaime Coll, D. Juan Barceló, D. Miguel Bibiloni, D. Jaime Catany, Don D. Francisco Cabanellas, D. Gregorio Moré y D. Pedro José Jaume.

Boletn Judicial

Ayer se vió en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Francisco Cánaves Más, acusado del delito de lesiones co-

medidas en la villa de Luchmayor, en la noche del 15 de Diciembre último, en la persona de Antonio Munar Fullana.

El teniente fiscal Sr. Santa Cruz sostuvo la acusación pública y D. Antonio Llompart defendió al reo.

×

Por la sala de justicia de esta Audiencia se ha dictado sentencia en el incidente información de pobreza de D. Bernardo Palou de Gomaseña y Truyols y se confirma la apelada por la que se declara no haber lugar á conceder el beneficio de pobreza solicitado por el D. Fernando, al que se condena con las costas y reintegro del papel sellado correspondiente y se le imponen además las costas del recurso.

×

El sábado último, ante el Juzgado municipal correspondiente, D. Juan Llodrá interpuso demanda en juicio de conciliación contra D. Cayetano Forteza Comellas como autor de denuncia calumniosa. En el acto del juicio manifestó el Sr. Comellas por medio de su representante el procurador don N. Piña «que no había formulado ninguna denuncia contra el Sr. Llodrá, pues si bien con motivo de haberle faltado 5.000 pesetas en billetes del Banco de España, nombró á varias personas que habían estado en su despacho, entre las cuales se hallaba D. J. Llodrá, convencido seguidamente de que no tenía fundamento para inculpar al mismo Sr. Llodrá ni á los otros, desistió de toda gestión acerca del particular, manifestándolo así, como también lo reconoce ahora para que pueda servir de cumplida explicación de sus actos.»

×

Hoy se verá en juicio oral la causa instruída contra Guillermo Barceló, acusado del delito de injurias.

Día 11.—Se reunirá el jurado para ver y fallar la causa instruída contra Lorenzo Cerdá por el delito de robo.

Día 12.—El tribunal de lo contencioso entenderá en los autos del Ayuntamiento de Mahón contra la Eléctrica Mahonesa.

Día 13.—La sala de lo civil celebrará la vista de la testamentaria de D. Gaspar y D. Rafael Barceló.

×

El miércoles saldrá para Ibiza el Presidente de Sala Sr. Freire, los Magistrados Sres. Merino é Iribarne y el Fiscal de S. M. Sr. Martínez Dabon para ver y fallar en la Sala de Audiencia del Juzgado de Ibiza las causas siguientes:

Día 13.—Juicio oral contra Juan Marí Escandell, acusado del delito de amenazas.

Día 15.—Juicio por jurados contra Vicente Torres, por tentativa de violación.

Día 17.—Juicio oral contra Miguel Tar, por disparo de arma de fuego y lesiones.

Día 19.—Juicio oral contra Antonio Roig, por hurto.

Día 22.—Juicio oral contra Jaime Ferrer, por lesiones.

Día 23.—Juicio oral contra Bartolomé Roselló, denuncia del Sr. Gobernador D. Gerónimo Rius por injurias por medio de la prensa.

Cultos para mañana

En San Felipe Neri se celebrará la festividad del Corpus; exposición á las diez, acto seguido tercio y misa mayor con sermón que dirá D. Bernardo Matas, Pbro. Al anochecer, Rosario, continuación de la novena dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, procesión, Te-Deum y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Entierro.—Procesión.—Alarma
Madrid 10 á las 2'55 m.

Barcelona.—Se ha verificado el entierro de las víctimas de la catástrofe ocurrida el domingo, siendo conducidos al cementerio nuevo.

Se ha celebrado una procesión en la Casa provincial de Caridad llevando el pendón de la Capitanía general.

Se produjo una ligera alarma á consecuencia de haberse quemado los paños del altar improvisado en el patio de Monjuich.

Una proposición.—Nuevo plazo
Madrid 10 á las 2'55 m.

Tan luego como se constituya el Congreso, el Sr. Silvela presentará una proposición de ley pidiendo una dura represión contra el anarquismo.

Es probable que la Comisión de actas retire la de Castuera.

En vista de la actitud de las oposiciones, y con objeto de facilitar la constitución del Congreso se ha concedido un nuevo plazo

para dar lugar á que se calme la marejada contra el señor Galvez Holguín.

El expediente Núñez.—Los presupuestos.

Madrid 10 á las 2'55 m.

Han aparecido las comunicaciones y el expediente administrativo que se instruyó contra el Sr. Núñez. Las comunicaciones proponían la separación del Sr. Núñez de la aduana de Jover, siendo, por el contrario, repuesto y ascendido.

El señor Castellano está resuelto á que se aprueben los presupuestos de Ultramar.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 10 á las 3'35 m.

Se ha recibido de Cuba un telegrama oficial dando cuenta de que el comandante militar de San Juan batió á las partidas de los cabecillas Guerra y Cervera, haciéndoles seis bajas.

Se han presentado cuatro rebeldes más. En diversos encuentros hicimos al enemigo doce muertos.

Nosotros solo tuvimos un herido de bala explosiva.

Otra bomba

Madrid 10 á las 4'15 m.

En San Sebastián ha explotado una bomba de dinamita en la puerta del maestro Alzo.

No han ocurrido desgracias personales.

Los destrozos y las pérdidas materiales son considerables.

El maestro Alzo recibió anónimos amenazadores aconsejándole que abandonara la casa.

La zafra.—Situación económica.

—Máximo Gómez.

Madrid 10 á las 9'15 m.

Dicen de la Habana que se considera terminada la zafra.

Este año se ha efectuado en una octava parte menos de la isla que el anterior.

Aumentan las dificultades económicas. Se deben cuatro meses de paga á los militares.

Máximo Gómez continua en su partida en el Camagüey y se cree que preparará un golpe decisivo para pasar la trocha.

El cabecilla Carrillo distrae la tropa por la parte de Occidente.

Convalesciente.—Maceo

Madrid 10 á las 9'20 m.

Ha llegado á la Habana el general Suarez Valdés convalesciente de la herida recibida hace algunos días. Lleva el brazo en cabrestillo.

Es probable que regrese á la Península.

El cabecilla Maceo sigue en las Lomas sin hacer movimiento alguno.

Así es que parece que no hay insurrección en la provincia de Pinar Rio.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 10'50 m.

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

Con 280.000 pesetas

El número 8.397, despachado en Madrid.

Con 140.000 pesetas

El número 11.608, despachado en Madrid.

Con 65.000 pesetas

El número 3.088, despachado en Madrid.

Con 7.000 pesetas

Los números 4.635, en Valladolid; el 9.442, en Cádiz; el 9.482, en Sevilla; el 580, en Mataró; el 3.758, en Barcelona; el 9.946, en Madrid; el 1.408, en Madrid; 8.139, en Cartagena; el 11.955, en Málaga.

De la Capital:

Según telegrama recibido en la Islaña Marítima, el vapor *Islaño* llegó á Barcelona sin novedad esta madrugada á las cinco y media.

Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Solva da cuenta de haber detenido á una mujer que había cortado varias espigas en la propiedad de *Cas Misé*.

Dicha mujer ha sido puesta á disposición del juez competente.



A los ganaderos de Cerdo

ELIXIR RIUTORT

PREPARADO POR

Francisco Llompart

Licenciado en Farmacia

Con el empleo de este Elixir se salvan las reses; acudid á él y tendréis los resultados.

Punto de venta: Farmacia del Call—12—Palma de Mallorca.

30—13

Boletín meteorológico

Día 10 de Junio á las 9 de la mañana

Barómetro	761 1 mm.
Termómetro seco	22 2 grados
Idem húmedo	15 6 "
Máxima en 24 horas	23 4 "
Mínima en idem	16 2 "
Reflector	14 8 "
Dirección del viento	N. O.
Fuerza del viento sobre un árbol	11 2 "
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	6 9 "
Higrómetro	50 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	3 8 "
Descenso del idem en idem	0 0 "

Barques fondeados:

Día 9.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Anlet, con 26 trip. pas. y efectos. De Ibiza y Alicante.
Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Barques desahucados:

Vapor español *Bellver*, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Pujol, con 30 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.
Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. pas. valija y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Mataderos:

Día 9.—Cabras cortadas para el abasto público.—Bovinos 4.—Vacas 3.—Toros 0.—Novillos 0.—Terneros 5.—Corderos 0.—Ovejas 27.—Barragias 0.—Corderos 132.—Cabras 0.—Cegajos 0.—Cabriles 0.—Cerdos 0.—Arrias 0.—Lechonas 1.
Volatería.—Gallinas 43.—Pollos 35.—Gallinas 46.—Pavos 2.—Pavas 5.—Palomas 0.—Patos 0.—Gansos 0.—Conejos 6.

AVISO A LOS ENFERMOS

de
HERNIAS, (TRENCADURAS)



Se encuentra en esta Capital el representante de la importante casa

VIVES, de Barcelona

el cual dará á conocer sus grandes y recomendadas especialidades para la curación radical de

HERNIAS, (TRENCADURAS)

por crónicas y rebeldes que sean, como son el acreditado BRAGUERO OPTIMO HERNIAL, y mediante la aplicación de los grandes y últimos conocimientos de la ciencia ortopédica, pues el BRAGUERO OPTIMO HERNIAL es el descubrimiento más moderno y positivo que se conoce en el mundo científico para aliviar y curar rápidamente tan peligrosa dolencia, siendo aprobado y recetado por los médicos y cirujanos más eminentes de todos los países, como único y verdadero auxiliar de los herniados.

Dicho representante estará solamente del 7 al 11 del corriente en Palma, hospedándose en la *Fonda de Barnils*, en donde recibirá á los herniados de nueve de la mañana á una de la tarde, y de tres á siete para la aplicación de las tan renombradas especialidades, que tanta aceptación tienen en toda España y en especial en Barcelona, calle de la Unión, 17, gabinete del señor VIVES. 5—4

A NUESTROS LECTORES

El sábado 13, último día de venta en la Exposición de los «Diamantes Americanos».

Desde hoy se rebaja el 20 por 100 en todos los artículos.

No dejará el público Palmesano de aprovechar la ocasión.

Nota.—Las personas que tienen géneros apartados u obras encargadas y hayan entregado señal por ellas, no retirándolo el viernes 12 antes de las 10 de la noche dicho señal será nula y los objetos se pondrán á la venta sin derecho á ellos por parte de los interesados; y todas las asuntos pendientes con el establecimiento caducan dicho día y á dicha hora.

Se da este aviso para demostrar la formalidad de la casa que queda muy agradecida de todo el público Palmesano en general. 2—1

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear	56 00
Cambio Mallorquín	6 00
Fomento Agrícola	66 00
Ferro-carriles de Mallorca	31 00
Alumbrado por Gas	113 00
Salinas de Ibiza	195 00
La General Mallorquina	18 00
Bonos municipales	34 00
La Islaña Marítima	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	3 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 9 de Junio á las 4 t.	63 75
4 por 100 interior perpétuo	76 15
4 por 100 exterior perpétuo	76 90
4 por 100 amortizable	87 25
Cubas	73 25
Cubas nuevas	73 25
Banco de España	381 00
Tabacos	186 25
Franco	18 10
Libras	00 00

Barcelona 0 de Junio á las 4 t.

4 por 100 interior	00 00
4 por 100 exterior	00 00
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	00 00
Francia	00 00
Madrid	00 00
París	00 00
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

EL ATENTADO ANARQUISTA

Los periódicos de Barcelona llegados por el correo de hoy, publican enérgicas protestas contra el atentado anarquista de que ya nos informaron extensamente nuestros corresponsales telegráficos señores Mencheta y Amengual. La Vanguardia publica además el siguiente relato de lo sucedido:

En la Casa de Socorro

Así que tuvimos noticia del horrible atentado, nos dirigimos á la Casa de Socorro del paseo de Colón, á donde fueron llevados la mayoría de los heridos. Ya por anticipado imaginábamos que el cuadro que se presentaría ante nuestros ojos sería de esos que rasgan el alma, puesto que se decía que el número de los heridos era considerable. Pero nunca lo imaginado fué como lo real. Lo que allí vimos superó á lo que llegamos á presumir.

Antes de llegar á la Casa de Socorro, por el paseo de Colón encontramos á varios artilleros é ingenieros que transportaban á los heridos en camillas, después de curados, bien al hospital, bien á sus domicilios.

Cuando nos acercamos pudimos á duras penas pasar por entre los curiosos, que en largo doble cordón presenciaban el desfile de camillas, en las que eran llevados heridos á la Casa de Socorro ó sacados de ella.

Continuamente entraban ó salían camillas del benéfico establecimiento, á la vez que los individuos de la Cruz Roja y las autoridades se prodigaban para que el servicio de auxilio á los heridos se verificase rápidamente y bien. El portal de la Casa de Socorro era un hervidero de personas. Unas, como los individuos de la Cruz Roja, y los médicos, que acudieron allí en gran número, cumplían su cometido con la actividad que el caso requería; otras comentaban el hecho anatematizándolo con indignación: había mujeres que sollozaban temiendo que el marido, el hijo, á quien habían subido á la sala del entresuelo para curarle, estuviese gravemente herido ó quizás muerto.

El hecho

De regreso la procesión del Corpus de la parroquia de Santa María del Mar á la iglesia, y á cosa de las nueve de la noche, cuando pasaba por la calle de Cambios, estalló una bomba de dinamita junto á la esquina del callejón Arenas de Cambios. Acababa de pasar la Custodia y las autoridades que van detrás. Supóñese que fué echada la bomba desde algún terrado, con la intención de que cayese en el grupo de las autoridades: pero el explosivo cayó á la entrada del callejón mencionado en un grupo de curiosos que presenciaban el paso de la procesión.

La escena que se produjo fué de esas verdaderamente indescriptibles. Oírse la detonación, poblarse el aire de lamentos, ver caer infinidad de personas ensangrentadas, en montón informe, fué todo uno. La confusión que se produjo fué grande. Mientras la procesión seguía su curso y entraba en la iglesia poco distante de allí, muchas de las personas que salieron ilesas acudían en auxilio de las que yacían en el suelo. Unas fueron llevadas á la Casa de Socorro del paseo de Colón, algunas á las farmacias contiguas y otras á sus domicilios.

De la Casa de Socorro salieron enseguida los camilleros hacia el lugar del hecho para transportar los heridos, y con la rapidez que fué posible, se montó el servicio de auxilio. Llegaron los individuos de la Cruz Roja, á fin de prestar sus servicios, provistos de todo lo necesario en semejantes casos: el director de la Casa, doctor Andreu, se multiplicó para atender á los heridos que llegaban, secundado por otros muchos médicos que acudieron allí tan pronto como tuvieron noticia de lo ocurrido, y á medida que entraban unos en el benéfico establecimiento, otros salían de él, bien para el hospital, bien para sus domicilios.

Cuando nosotros subimos á la sala del entresuelo, en la cual hay unas diez ó doce camas, el cuadro nos dejó aterrados. En una se curaba á una mujer de unos 35 años, pobremente vestida, que tenía una herida en la cabeza. Había en otra cama un joven de unos 25 años desmayado, perdido el color del rostro y á quien en aquel instante se le desabrochaba la ropa por unos médicos para ver dónde tenía la herida y proceder á su curación. Más allá otros médicos asistían á otro herido; cuando pudimos abrirnos paso para ir más adelante, vimos en la última cama á un hombre agonizante, y al volver la cabeza tropezó nuestra vista con el cadáver de una niña de 5 á 6 años colocada en dos sillas. Continuamente subían un nuevo herido que ocupaba la cama ensangrentada que acababa de dejar otro. En el suelo muchas manchas de sangre; aquí una bota, más allá un calcetín, más lejos un trozo de vestido ensangrentado; los ayes de los heridos, los lloros de los que tenían á alguna persona de su familia en curación, los acentos de indignación con que se protestaba de tan bárbaro atentado, las órdenes dadas en voz alta reclamando una camilla, una medicina, un instrumento para extraer un trozo del proyectil, todo ello formaba un cuadro aterrador.

Preguntamos por el número de heridos que habían sido curados allí y nos dijeron que 29. De los muertos no se tenía noticia exacta.

Mientras unos decían que eran cuatro, otros hacían ascender á seis esa cifra y aún había quien afirmaba que eran ocho.

Los heridos

Al tenerse noticia del atentado en los dispensarios municipales, inmediatamente se dirigieron al lugar de la ocurrencia los respectivos médicos de guardia y los mozos conduciendo las camillas y el botiquín de campaña.

Los heridos curados en el dispensario de las Casas Consistoriales son los siguientes:

Emilio Oller, de 14 años de edad, habitante en la calle de la Princesa, número 37; tiene ocho heridas penetrantes en la pierna izquierda y otra herida penetrante en el espinazo. Pronóstico grave.

Esteban Valls Albi, de 38 años de edad, habitante en la calle de Gall (Hostafranchs), número 11, herida contusa en la parte posterior de la pierna izquierda. Pronóstico reservado. (Guardia municipal).

Modesto Socías, de 20 años de edad, habitante en la calle de San Felipe Neri, número 3, presenta una herida contusa en la muñeca izquierda. Pronóstico reservado.

Josefa Puig Saladrigas, de 36 años de edad, habitante en la calle de Poniente, número 50, tiene una luxación completa de la muñeca izquierda. Pronóstico reservado.

Vicente Martí Garriga, de 16 años de edad, habitante en la calle de Templarios, presenta una herida por rasgadura en la pierna izquierda. Pronóstico leve.

Don Juan Bartra, redactor del *Diario Mercantil*, tiene una herida por rasgadura en la palma de la mano izquierda, otra herida penetrante en la nalga derecha y otra, penetrante también, en la cara interna de la rodilla izquierda. Pronóstico reservado.

Un joven de diez y siete años, de oficio pintor: tiene una herida en la parte posterior del muslo izquierdo, de cuatro centímetros de largo por nueve de profundidad. La extracción del proyectil se ha dejado por hoy, dada la gravedad de la víctima.

Mariano Arroso, de 12 años, curado en su domicilio, Consulado, 11, de un espasmo nervioso producido á causa de la detonación.

Conchita Molas, habita en la calle de San Jacinto: curada también en su domicilio, ambos por los médicos del dispensario municipal.

Han sido curados por los doctores Masó y Codina, auxiliados por el practicante señor Xiquet.

Además estos médicos y otros de la Alcaldía curaron en sus domicilios á varias personas.

Una de ellas vive en la calle de la Daguería, tienda de juguetes. Su estado era tan grave, que fué preciso administrarle la Extremaunción.

Fuó auxiliado otro, cuyo estado también era gravísimo, en el Pueblo Seco. Este es un empleado de la Compañía del gas Lebón. Tenía una herida en la parte externa del muslo.

Las personas á quienes se auxilió en el Dispensario de las Casas Consistoriales, por estar accidentadas á consecuencia del susto, fueron también varias, la mayoría mujeres.

Además fué curado en la farmacia del doctor Vives, calle de Traspalacio, una mujer, María Allensa, de 25 años, atacada de un accidente.

En la Casa de Socorro del Paseo de Colón no se nos pudo facilitar datos concretos, siendo los heridos curados 27 y dos los muertos reconocidos.

Respecto á algunos heridos pudimos adquirir los siguientes datos:

Luis Miquel, de 42 años, empleado, presenta la fractura del brazo izquierdo con desgarro grande.

Ramón Santamaría, de 68 años, habita en la calle de Cambios Nuevos. Presenta la fractura del maxilar superior izquierdo, una herida grave en la región del cuello y muchas heridas en distintas partes. Pronóstico gravísimo.

Francisco González, (ignóranse detalles).

José Camprubi, de 18 años de edad, soltero, pintor, habitante en la calle de Victoria, número 3, tienda; presenta heridas graves en ambas piernas.

Delmi Martí, de 15 años de edad, habita en la calle de Flassaders, número 7, piso 1.º, herido en ambas piernas.

Miguel Perera, habita en la calle de Campo Sagrado, número 23, piso 1.º, herido en las piernas.

Andrés Martínez, de 14 años de edad, habita en la calle de Serra, número 2, piso 3.º. Tiene unas heridas en el muslo y pierna izquierda. Pronóstico reservado.

Dolores Escolar, de 50 años de edad, madre del anterior, habita en el mismo domicilio que el hijo, herida en ambas piernas.

Francisco Ibarz, herido en ambas piernas.

José Beltrán, fué conducido á la casa de Socorro y de allí trasladado al Hospital. Habita en la calle de los Angeles, 14, piso 3.º, puerta primera.

Además de los que han sido curados en los dispensarios y en los domicilios particulares que hemos dicho, créese que abrá otros muchos que lo habrán sido en sus casas, y de los cuales anoche no se tenía noticia.

Detalles

A la una de la noche procedían en el lugar del suceso, al señalamiento de las piedras donde quedaban las huellas de haber chocado en ellas el petardo.

El número de cristales rotos en la calle de Arenas de Cambios era infinito.

Por la policía procedióse al registro de una posada, desde cuyo terrado se supone había sido tirada la bomba.

La opinión de la mayoría de las personas presentes en el acto de la explosión, ó de las que se constituyeron luego en el lugar del suceso, era de que la bomba había sido arrojada desde uno de los tejados circunvecinos.

La piedra sobre la cual explotó la bomba presenta una mancha blanco-cenicienta, rectangular, de unos dos decímetros de largo, por un decímetro de ancho.

La calle estaba vigilada por fuerzas de la guardia civil montada y á pié, por la guardia municipal y la policía.

—El señor juez de guardia dispuso que los cadáveres no fuesen trasladados al depósito, sino al Hospital, con objeto de que la identificación sea más fácil y breve.

—El teniente alcalde señor Traver y el concejal señor Gassó, con varios médicos del dispensario municipal, ofrecieron sus servicios al Hospital civil para el auxilio y curación de heridos.

En el Gobierno civil

A las once de la noche, en el Gobierno civil, les fueron enseñados á los representantes de la prensa veinte y tres mechas, un tornillo y varios trozos de hierro, perteneciente todo ello á la bomba que tantas víctimas ha causado.

Entre aquellos cascos fué hallado un trozo de hueso del cráneo que se supone sea del occipital, ignorándose á cual de las víctimas pertenecía.

Los jefes de la Guardia civil, los inspectores de policía y agentes á sus órdenes recibieron instrucciones reservadas para descubrir al autor ó autores de ese atentado sin nombre, ya que no por desgracia sin precedente.

Durante la madrugada se ha procedido á la detención de varios individuos conocidos por sus exaltadas ideas.

Más heridos

A los de que ayer dimos cuenta hay que añadir los siguientes:

Alberto Barbosa, de 20 años, soltero, empleado. Vive en la calle Alta de San Pedro número 53, 4.º, dependiente en el almacén de los señores Godo y Morera, calle de Bilbao. Está herido gravemente en el costado, pecho, piés y pierna izquierda.

Luis Lafant, negro, trapero de oficio. Presenta varias heridas en la cabeza y en las piernas.

Pepita Torra. Varias heridas en ambas piernas y además la derecha fracturada. Vive en la calle de San Honorato, 11, entresuelo.

Antonia Grayolas, criada de la anterior. Dice que, después de pasar la Custodia, vió una cosa ardiendo en el suelo y que un caballero le dió con el bastón estallando entonces.

Mario Tolrá, de siete años, heridas en ambas piernas, de pronóstico reservado.

Ramón Arnau, varias heridas en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Alberto Barberá, herida penetrante en el vacío izquierdo y fractura del brazo, de pronóstico grave.

Conrado Baucells. Presenta infinidad de heridas en distintas partes del cuerpo, siendo de suma gravedad una que tiene entre el cuarto y quinto espacio intercostal izquierdo, que le interesa la región cardíaca.

Dolores Escalas, de 50 años, casada, varias heridas de poca importancia.

El niño Andrés Martínez, de que dábamos ayer noticias, falleció por la madrugada en el Hospital. Este desgraciado se hallaba con su madre, Dolores Escolar, en las inmediaciones del lugar del suceso, resultando ambos heridos. Después de curados en la Casa de Socorro del paseo de Colón, fueron trasladados en una misma camilla al Hospital, donde la madre se opuso á separarse de su hijo, adivinando que era la última vez que lo vería. Presenta heridas leves en ambas piernas.

Amado Moreno Salat, fractura de ambas piernas y heridas graves en los brazos.

Los muertos

Los que han fallecido á consecuencia de las heridas que recibieron son seis.

He aquí sus nombres y otros detalles:

Carmen Gimjoan, casada, de 46 años, habitante en la calle de Escudillers, 77, 5.º, hija de José Gimjoan y N. Prat.

José Díaz, de Albacete, 28 años, jornalero, casado con Asunción Martínez, habitante en la

calle de la Merced, 17, 3.º, hijo de José Díaz y Magdalena Martí.

José Rovira, 56 años, casado, de Sabadell, habitante en la calle de Zurbano, 3, entresuelo.

Mercedes Ascot, de Barcelona, 6 años. Vivía en la calle Marquet de Gignás, 1, 5.º, hija de José Ascot y Josefa Cabrera.

Estos cuatro murieron en la calle de Cambios Nuevos.

Después de curados en la casa de Socorro del Paseo de Colón, fueron llevados al Hospital, donde fallecieron los dos siguientes:

Andrés Martínez, 14 años, vivía en la calle de Serra, número 2, 3.º, hijo de Francisco Martínez y Dolores Escolar.

Pelegrin Vives, de 11 años, hijo de Jaime Vives y Josefa Borrás. Vivía en la calle de Manresa, 6, 3.º.

En el Hospital

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, comenzó á acudir gente al Hospital, cuyas puertas estaban cerradas, no permitiéndose entrar más que á los empleados del establecimiento y á las autoridades.

Un grupo de gente estuvo estacionado durante la mañana frente al Hospital.

Antes de las diez llegó el juzgado del Norte, que empleó la mañana en continuar las diligencias sumariales comenzadas á instruir la noche anterior.

A eso de las diez, llegó el Capitán general señor Despujols, acompañado de su ayudante el teniente coronel señor Salcedo. Visitó á todos los heridos interesándose detenidamente por el estado de cada uno y de las heridas que tenían y á todos prodigó frases de consuelo. Al marcharse dejó una limosna al señor prior del establecimiento, para atender á los heridos.

El general Despujols, paróse delante del depósito de cadáveres, á los que contempló durante un rato.

También estuvo en dicho establecimiento el alcalde interino señor Nadal, quien lo mismo que el general Despujols, contempló los muertos y visitó después los heridos, á los cuales prodigó así mismo frases de consuelo.

Al mediodía fué abierta la puerta del Hospital de la calle del mismo nombre y la de la calle del Carmen.

Desde aquel momento dejése penetrar al público por la puerta de la calle del Hospital, pero con cierta parsimonia, para evitar la aglomeración. Formando fila, se dirigía al local donde estaban los seis cadáveres y pasaba por delante de los mismos, sin detenerse, pues no lo permitían los guardias municipales que cuidaban del orden. La salida de la gente era por la puerta de la calle del Carmen. Durante toda la tarde no tuvo solución de continuidad el cordón de gente que desfiló ante los muertos.

Colocados uno al lado del otro, el primero que se veía era el de Carmen Gimjoan. Vestía ropa oscura, pobre. Seguía José Díaz, de 28 años, pobremente vestido también, con blusa y pantalón de pana. A continuación estaba José Rovira, de 56 años, con barba entrecana, larga y enmarañada. Su ropa: una americana descolorida y un pantalón azul. Mas allá estaba el cadáver de Andrés Martínez, el muchacho de 14 años, también con pobre traje; seguía Pelegrin Vives, de 11 años y por último echaba el público la última mirada á la niña Mercedes Ascot, de 6 años, vestida con trajecito negro. Su cabello rubio y rizado formaba á modo de hermosa aureola á su rostro inocente y bello.

Muchos, en especial mujeres, salían vivamente impresionados por la vista de los muertos, sin embargo de que su contemplación era rápida, pues como hemos indicado cuando alguien se paraba para poder examinarlos más detenidamente, le hacían seguir adelante para que el desfile no quedase entorpecido.

El sitio de la ocurrencia

La calle de Cambios Nuevos y el callejón de Arenas de Cambios, que si algo tienen de notable en su estrechez y su insignificancia, alcanzaron ayer el privilegio de atraer infinidad de personas.

Desde primera hora de la mañana comenzó á ir allí la gente, deseosa de examinar el sitio donde había ocurrido el tremendo suceso y ver las manchas de sangre y las huellas de los proyectiles.

Y mientras contemplaban las señales que la metralla dejara en las paredes y en las puertas de algunas tiendas, comentaban los curiosos el hecho de mil maneras, lo explicaban de varios modos, hacían relatos conmovedores, daban detalles de todo, hablaban de los heridos, de los muertos, de los anarquistas. de la procesión, del sitio desde donde pudo ser arrojada la bomba, de todo cuanto con el hecho tenía relación.

Conjeturas

Son varias las que se hacen respecto al sitio de donde pudo ser arrojada la bomba.

El hecho de que la posada que hay en la casa que forma esquina á la en que estalló la bomba, tiene una puerta de entrada en el callejón de Arenas de Cambios, á dos ó tres metros

de distancia de la calle de Cambios Nuevos por donde debía pasar la procesión y la circunstancia de haber en dicha casa un pasadizo que conduce á la calle de Agullers ha hecho pensar que eligiera aquel punto el criminal para arrojar la bomba.

Podía desde allí lanzarla fácilmente á la calle de Cambios Nuevos y escapar luego por el pasadizo indicado á la calle de Agullers. Los que de esto hablan dicen que pudo suceder que el que arrojó la bomba tuvo mala puntería y no cayó el proyectil en la calle de Cambios Nuevos, por haber chocado en la pared de enfrente de la puerta de la posada y junto á la esquina.

Que esto sucediera, es admisible, pues las circunstancias ya dichas de la proximidad de la puerta á la calle por donde pasaba la procesión y del pasadizo por donde podía salirse á otra calle, favorecían al que arrojara el proyectil para escapar sin obstáculos; pero si la versión merece tenerse en cuenta, no por eso puede admitirse del todo mientras no haya datos más positivos que vengan á robustecerla.

Porque las suposiciones no faltan. En tanto que unos hacen la anterior, otros opinan que no fué arrojada la bomba, pues hay quien dice que era de mecha y que fué vista en el suelo.

Explican el hecho de haber sido encontradas chimeneas, diciendo que estas estarán dentro de la bomba, sirviendo de metralla y añaden que robustece tal suposición la circunstancia de haber sido halladas lo menos sesenta de aquellas chimeneas. Si éstas no estaban dentro como metralla, como se supone, hay que creer en tal caso que la bomba, si era sistema Orsini, no tenía el tamaño que acostumbrar, sino otro doblemente mayor.

Pero á esto replican otros que pudieron estallar más de una á la vez, confundiendo sus detonaciones en una sola.

Y los que en este particular hacen hincapié, creen que pudiera quizá suministrar algún dato el exámen, aun por hacer, según parece, de las bombas que en la noche del día del Corpus fueron halladas en un montón de basura de la calle de Fivaller.

Explicación

La que se da al hecho de haber sido arrojada la bomba después de pasar la Custodia y cuando seguía gente á la que parece natural que por las ideas en que se inspiran los dinamiteros no habían de dirigir el atentado, es que quizá creyera su autor que al igual que en la procesión general, irían las autoridades detrás del palio.

El Alcalde

El señor Nadal tomó ayer un acuerdo que fué acogido con agrado por el público.

En vista de que muchas de las familias de los

heridos carecen de recursos, el alcalde accidental ha dispuesto que sean admitidos en los dispensarios municipales.

En la misma tarde de ayer y en virtud de este acuerdo fué trasladado al dispensario de las Casas Consistoriales el herido Amadeo Moreno Salat, de 15 años de edad. Tiene fracturadas las piernas y heridas de gravedad en ambos brazos.

En el Hospital militar

Están en este establecimiento el cabo de tambores del regimiento de Almansa, Guillermo Andrés Pinazo y el sanitario José Barberá Humbert.

El estado de este último era grave. Tiene una herida en la cara y otras varias en la pierna y pié izquierdo, de cuyo dedo pulgar le ha sido extraído un trozo de proyectil, y otra herida contusa en el borde interno del brazo izquierdo.

En cuanto al cabo de tambores, era ayer bastante satisfactorio su estado.

No se ha podido reconocer la profundidad de la herida que tiene en el muslo derecho, de un centímetro de diámetro, por afectar á una arteria importante.

El juez instructor militar

El teniente coronel don Enrique Marzo ha sido encargado de instruir las diligencias sumariales de tan horrible atentado.

También ha sido designado para auxiliar en su cometido al señor Marzo, el oficial de la guardia civil don Narciso Porta.

Dichos señores han tomado declaración á algunos paisanos puestos á su disposición por la autoridad gubernativa, al doctor Saldaña y á los individuos que formaban parte de la banda de tambores del regimiento de Almansa.

Es digna de elogio la actividad que demuestra el juez instructor militar señor Marzo, dignamente secundado por el señor Porta.

Al castillo de Montjuich

Parece que los detenidos serán trasladados al castillo de Montjuich una vez queden hechos en los calabozos de éste los preparativos necesarios, quedando á disposición del juez instructor militar don Enrique Marzo.

La Reina

El capitán general, señor Despujols, recibió ayer el siguiente telegrama:

«Saludo á V. E. y en nombre de S. M. le felicito por haber salido ileso del atentado anarquista. La Augusta Señora quisiera que V. E. haga conocer á la población su verdadero interés y deseo pronto restablecimiento de todos los heridos. Para participarlo á S. M. ruego manifieste número total de muertos y heri-

dos, detalle de cómo tuvo lugar el suceso, si hay presos, con cuantos incidentes relativos á la catástrofe y consecuencias conozca para dar cuenta á la Reina vivamente interesada.»

Detenciones y registros

Las detenciones verificadas por la policía y guardia civil ascendían en la madrugada de hoy á 35, algunas de ellas de verdadera importancia, según se decía.

También parece que ha prestado declaración ante el juzgado, requerido por éste un sujeto de nacionalidad francesa, llamado Juan Droche Drivet, compañero del mulato Luis Lafont, que, como se sabe, se halla herido en el Hospital de Santa Cruz.

La policía practica activas diligencias, habiéndose procedido á gran número de registros en la ciudad y pueblos del llano, incautándose de buen número de folletos y periódicos anarquistas. Entre los detenidos figuran algunos conserjes de casinos y sociedades obreras de esta ciudad y pueblos cercanos.

Suerte de unos y desgracia de otros

Nuestro querido amigo, el distinguido escultor señor Fuxá, fué con su familia á ver a procesión á la casa de la calle de Arenas de Cambios, esquina á la de Cambios Nuevos. Estaban en el balcón del primer piso, balcón corrido que dá á ambas calles, cuando el dueño de la casa vió abajo á varios amigos. Llamóles y les invitó á que subieran á presenciar la fiesta, pero los amigos se excusaron diciendo que no querían molestar, ya que el balcón, con todo y ser largo, estaba lleno de personas. Insistió el dueño de la casa y por último subieron dos de los invitados á ello.

Nuestro amigo hizo sitio á los dos que acababan de subir, los cuales quedaron donde aquél estaba y junto á ellos el señor Fuxá.

Cuando estalló la bomba, todos cuantos ocupaban el balcón se retiraron hacia dentro, y al propio tiempo vieron que los dos amigos de la casa últimamente llegados tenían las manos ensangrentadas. Algunos trozos del proyectil habían llegado hasta el balcón, y uno de dichos caballeros quedó con la muñeca atravesada y el otro con un dedo partido.

Tanto como fueron desgraciados ambos al subir á presenciar la fiesta desde el balcón, fué afortunado con ello el señor Fuxá, quien ocupando aquel sitio, hubiera resultado seguramente herido, junto quizá con algún individuo de su familia que estaría á su lado.

Detalles sueltos

Por la Rambla se vieron cruzar varios detenidos en distintas horas de la mañana y tarde de ayer, llamando la atención de los transeun-

tes, que les dirigían miradas de desprecio y de indignación.

—La empresa del teatro Jardín Español ha dispuesto que la función de esta noche sea á beneficio de los heridos, á quienes se entregarán íntegros los productos.

—En la tarde de ayer falleció en su domicilio de la calle de la Princesa, 27, tienda, Emilio Oller, de 14 años de edad. Como dijimos, tenía ocho heridas en una pierna y otra en el espinazo.

—El alcalde recibió ayer gran número de telegramas, y entre otros los siguientes:

«Protesto energicamente del atentado vil é infame de anoche, ofreciéndome incondicionalmente para el descubrimiento de los criminales. —Ramón Larroca.»

«Al saber el infame atentado, que tal vez hiciera víctimas en esa hermosa ciudad, me asocio con toda el alma al dolor que Barcelona siente, deseando consuelo para desdicha tanta y castigo para los que de manera villana y miserable las causó. —Sanchez de Toledo.»

«En nombre de los honrados y laboriosos vecinos de esta ciudad industrial protesto con la más profunda indignación del horrendo y repugnante crimen de lesa humanidad de que ha sido teatro la cuita capital de la provincia. —El Alcalde de Tarrasa»

—Uno de los portantes del palio nos ha visitado para exponernos lo que les ocurrió tanto á ellos como á los sacerdotes que llevaban la Custodia, al sonar la explosión. al objeto de desvanecer algunos errores que, según nos dijo, han cometido algunos periódicos.

Los sacerdotes que llevan la Custodia son cuatro. Para su relevo van otros cuatro á los lados del palio. Los portantes de éste son seis.

Cuando ocurrió la explosión se pararon en seco tanto los sacerdotes que llevaban la Custodia, como los portantes del palio, sin que, como se ha dicho, apretasen el paso azoradamente y de cualquier manera. Enseguida continuaron como antes su camino hasta la iglesia.

Lo que si ocurrió, según nos dijo, es que dos de los sacerdotes que iban á los lados del palio se quedaron atrás para acudir en auxilio de los heridos y los otros dos, impresionados vivamente, entraron en un establecimiento, donde les dieron agua-naf á fin de calmar la excitación que en aquel triste momento les dominaba.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Ferro-carriles de Mallorca. Servicio de trenes que sigue desde el 20 de Octubre. De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:15 mañana, 2:45 y 5 (mixte) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11:45 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27 mañana, 12:15 y 6:45 tarde. Palma 20 de Octubre de 1936.—El Director General, Guillermo Moragas.

Entradas. Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia). Entradas. Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 8 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Épocas de Mallorca. Abril: Domingo 26, Sta. Maria. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous del). Domingo 10, Sóller y Felanitx. Domingo 17, Sencelles. Domingo 14, Manacor y Binissalem. Julio: Lunes 30, Felanitx. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanitx. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanitx. Martes 2, Llochnayar. Miércoles 30, Llochnayar. Mayo: Domingo 23, Inca y Felanitx. Noviembre: Domingo 1 y 5, Inca. Viernes 19, Llochnayar. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Maro y Peñens. Jueves 19, Inca (Dijous del). Domingos 28 y 27, Binissalem. Mercados de Mallorca. Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montañi; el miércoles en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binissalem, Felanitx y Sencelles.—En Palma, siendo éste mayor el sábado, se traslada el viernes anterior, y si éste el jueves se traslada al miércoles el día Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binissalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que...

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla. Table with columns: Puntos de parada, Puntos de parada, HORAS. Rows include Andraitx, S'Arracó, Capdellá, Calviá, Esporles, Establiments, Estalenchs, Banyalbuar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Buayela, Llochnayar, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montañi, Ferreries.

Hojas del Calendario. JUNIO. Luna nueva el 11. Cuarto creciente el 18. Sale el sol á las 4:32. Pónese á las 7:27. HOY 10. 1190.—Muere el emperador Federico Barbaroja. MIERCOLES. 161 | Santa Mar | 215 garita, reina de Escocia, Sta. Oliva, vg. y mr. y san Crispulo. JUNIO. Luna nueva el 11. Cuarto creciente el 18. Sale el sol á las 4:32. Pónese á las 7:27. MAÑANA 11. 1809.—Pío VII excomulgó á Napoleón I. JUEVES. 162 | San Ber- | 204 nabé, apóstol y san Félix, mártires.

OBRA NUEVA. Acaba de publicarse un estudio crítico del autor dramático JOSÉ MOTA impreso cuidadosamente en lujoso papel. Véndese al precio de una peseta ejemplar en casa de—Amengual y Muntaner— CONQUISTADOR 30 Y CADENA 2 La Fotografía práctica Revistas mensual ilustrada de Fotografía y sus aplicaciones. Importe de la suscripción anual. En España 6 pesetas Unión postal 8 francos Se admiten suscripciones á dicha obra en la librería de—Amengual y Muntaner— CADENA, NÚM. 2 Tintas para marcar bultos. Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Novelas á cuartillo de real la entrega. La Dolores Salomón Luisa Bacará Corazones de Oro Julieta y Romeo Treinta años ó la vida de un jugador. Se admiten suscripciones á dichas obras en la librería de Amengual y Muntaner Cadena 2, donde se les facilitará el prospecto que contiene las bases y condiciones de la suscripción. OBRA NUEVA POMPAS DE JABÓN DE FELIPE PEREZ Y GONZALES Se vende al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

APLECH de Rondays Mallorquines. —d' en Jordi des Recó—. Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de—2 pesetas—en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER. El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 páginas á 30 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio. BODEGA DE B. BESTARD CONSTITUCIÓN, N.º 120. En este establecimiento se encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores y aguardientes de las mejores marcas nacionales y extranjeras á los precios de siempre. La antigüedad y nombre de dicha casa es la mejor garantía de la buena calidad de los productos que expende. Agente de seguros. Se necesita uno con buenas referencias y conducta abogada. Lonjeta 29, 3.º

BIBLIOTECA DE LA ALMUDAINA. El Espectro de Chatillón POR M. ELÍAS BERTHET. Se vende encuadernado en tela con dorados al precio de DOS PESETAS EJEMPLAR en la librería de Amengual y Muntaner, CADENA, 2. Blanco y Negro. Se hallan agotados los números: 1, 2, 3, 4, 7, 10, 12, 13, 14, 31, 131, 132, 134, 151, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 228, 230, 235, 236, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 251, 252 y 253. Los no anotados se encuentran de venta en la Administración de este periódico.